

REDACCION Y ADMINISTRACION
Alfonso XIII, núm. 8

NOSE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS

Céntimos 5 céntimos

NUMERO SUELTO

Sábado 29 de Enero de 1910

EL NOTICIERO

es el diario más antiguo y de mayor circulación de la provincia.

Se vende

un landau en buen uso y dos pares de guarniciones buenas, y se arrienda cuadra, cochera y parque, en sitio céntrico de la población.

En la Administración de EL NOTICIERO, darán razón.

I. GIRALD

DENTISTA

Trabajos modernos de puentes y coronas de oro.

Extracciones sin dolor.

CONSULTA DE NUEVE A SEIS

Plaza Mayor, Cáceres 2.

De consumos

Va, según nuestras noticias, muy adelantada la suscripción voluntaria que ha de compensar al Municipio del déficit que sufren sus ingresos por la transformación del impuesto de Consumos, y a pesar de que todas las trabajos se han efectuado con verdadera premura es general la creencia de que la obra llevada a cabo por la Junta repartidora merece sinceros plácemes. Ha presidido en ella, además de la buena fe, un deseo plausible de acertar y casi lo ha conseguido perfectamente justificadas y se aceptan sin la más leve protesta.

De ello nos congratulamos y tenemos verdaderos deseos de ver terminada la obra para pedir entonces que el Ayuntamiento, por cuantos medios tiene a su alcance, procure el abaratamiento de todos los artículos de primera necesidad, que debe ser el fin que se persiga con la transformación del impuesto de Consumos.

Claro es que todos, y nosotros los primeros, tenemos verdaderos deseos de que esta baja sea para todos los artículos sujetos al pago de Consumos, tan notada y evidente como lo es hoy para algunos de ellos, los más importantes; pero no se nos ocultan las dificultades que hay necesidad de vencer y para las cuales no basta el buen deseo; es preciso además tiempo y trabajo.

Los artículos de plaza, aves, caza, etc., sufren grandes alteraciones en el mercado y una estadística de precios nada demuestra, y por ello hemos creído y seguimos creyendo que en esto el Ayuntamiento debe limitarse a establecer el mercado semanal que, avivando la concurrencia, traería la baratura en mayor proporción que lo que suponen los derechos suprimidos.

En cuanto a los artículos que se expenden en los establecimientos públicos, nos parece muy oportuna la publicación de precios antes de la supresión y los que hoy rigen, y sabemos es ese el propósito que anima al alcalde, que le hará tan luego entender que ha transcurrido el tiempo necesario para que las mercancías existentes en dichos establecimientos hayan sido expeditas, pues no puede olvidarse que en 1º de Enero había existencias que fueron aforadas y cuyos derechos percibirá el Municipio.

Si, contra lo que es lógico suponer, el Comercio no bajara los precios en relación a los derechos suprimidos, será llegado el caso de acudir a los muchos medios de que un Municipio puede disponer para que ambiciones desmedidas no malgiren sus buenos propósitos.

Tengamos, pues, un poco de paciencia y confiemos en las dignas personalidades que ocupan los cargos concejiles.

Alcance postal

«Gaceta» mañana liquidación definitiva presupuesto 1908, con baja trece millones capítulo loterías.

Luque desmentido Marina pidió otra pase reserva.

Impústose dos meses arresto dos soldados pidieron ayer limosna calle Carretas, alegando cuartel no pagádoles sobras.

Firmándose concesión título conde aristócrata Leopoldo Mazas sirvió voluntario Melilla.

Ministerio Estado banquete veinte honor embajada extraordinaria Belgica.

Cerca Bayona recogido dos cadáveres vapor pesquero San Miguel hundiéose frente Vigo.

Firmóse creando medalla conmemorativa primer centenario sitios Gerona. Rehabilitando Modesto Ruiz jefe centro Telégrafos. Promoviendo igual cargo Onofre Coimbra.

Reformando reglamento Correos sentido someter Código penal funcionarios abandonados servicios autorización. Ascenso ingenieros caminos, minas, agrónomos. Aprobando reglamento provisional policial minera. Reformando exención impuesto transportes marítimos y concesión primas carbón nacional.

Logroño.—Deteniéndose exalcalde Rivafrecha Bernardo Iñiguez. Concedése gran importancia. Estuvo declarando tres horas. Libertándose otros dos detenidos. Firmóse prisión doce restantes. Trabajase activamente encontrar cadáver. Sóndense pozos.

Berga.—Cantera fábrica cementos explotó barreno matando obrero. Hace que y se separaron labradores atando dueños llevándose mil duros.

Barcelona.—Estado Weyler satisfactorio. Pliegos cubrense rápidamente firmas personas todas clases sociales.

Regresados Cambó anunciendo regionalistas realizarán intensa campaña España.

Vigo.—Golpe mar rompió quilla vapor pesquero Weyler. Llegó vapor inglés Veronese. Sufrido temporalazo. Golpe de mar llevóse locomotora iba sobre cubierta.

Vitoria.—Llegó segunda batería segunda montaña. Hizo grande recibimiento. Diputación, Ayuntamiento, Cámara de Comercio y Gobernador entregaron coronas, colgándolas cañones. Entusiasmo delirante. Comercios cerrados.

Boletín de la prensa

El Imparcial estudió las declaraciones regionalistas de Cambó, entendiendo que, según ellas, él «leader» del catalanismo, reduce su regionalismo a un pleito electoral.

«El señor Cambó—escribe—parte de la base de que las próximas Cortes serán de liquidación de los actuales partidos; de los viejos partidos, cuya muerte se predijo cuando surgió el movimiento de Unión Nacional y cuando se concibió la Solidaridad, y que, sin embargo, continúan siendo las únicas fuerzas políticas organizadas que aquí existen. Para asistir a esta liquidación, para aprovecharse de ella, el señor Cambó llama a todos los regionalistas de España y les pide que secunden su acción.

Se parte ya de un principio fuera de toda realidad: de una profecía que puede no realizarse, tanto más cuanto el profeta no pasará a la posteridad con fama de haber acertado en otros pronósticos anteriores.

El Liberal trata del encarecimiento que, de algunos años a esta parte, ha tenido el coste de la vida en toda Europa, y expresa que en el hogar de los españoles, cuya frugalidad es disimulada, cubierta de hondas penurias, revisé y pue de revestir más tristes aspectos y más dolorosas consecuencias que en otros pueblos continentales.

El Heraldo aplaude al Ministro de Instrucción por su último decreto sobre reorganización de la Jun-

DIARIO DE CACERES

Últimos telegramas y noticias de la mañana

PRECIO DE SUSCRIPCION EN CACERES

una peseta al mes

FUERA DE LA CAPITAL

UN TRIMESTRE 3'50 PESETAS

Pagos adelantados

AÑO VIII.—Número 1.988

Trigo.—Nada ha cambiado la marcha que há semanas lleva este negocio. Los mercados castellanos que cada día anuncian interesan variaciones a favor del alza, más son manifestaciones del deseo que hechos concretos. Las cotizaciones generales de los últimos días señalan una situación pesada que pudiera traducirse en baja si la demanda continuara como ahora floja y perezosa.

Harinas.—Parece existir una reacción general que dá, en los presentes momentos, carácter de firmeza al negocio harinero, pero es lo cierto que ni se han alterado los precios ni hay esperanza ó creencia de que por ahora sufran variación sensible.

Los fabricantes de Madrid señalan la cotización siguiente:

La Espiga: Madileña, á 41,50; Tejada, á 41; á 39 Molineda; Victoria, á 35 y marca P. á 33,50.

La Universal: Sola, á 41; Corona M, á 40; Corona C, á 39, y á 37 marca F.C.

La Campanilla: Antigua, á 42,50; Nota, á 41; I. C. á 40; y de 36 á 39 las segundas superiores.

Garbanzos.—Como venimos reseñando sigue operándose con provechoso resultado en las clases de fina delicada cochinilla. Las escogidas para sembrar, empiezan a moverse prefiriéndose tipos de excelente aspecto y del menor número posible de semillas en el peso acostumbrado.

Judías.—Sigue favorecido como casi siempre con buen tráfico el negocio de esta legumbre; los precios sostenidos y la tendencia buena.

Patatas.—Sigue desarrollándose normalmente el tráfico y vendiéndose con regularidad como van llegando las partidas. Los precios han descendido algo aunque sea poco pero siempre importante en el artículo que reseñamos.

EL TÍN DEL MUNDO

No ganamos para sustos!

La aparición del cometa Halley con su enorme y luminosa cola, ha sembrado la alarma y la desconfianza en todo el mundo civilizado.

Hace quince días que en la prensa, en los cafés, en las iglesias... en donde quiera que se junten dos ó más personas, no se habla de otra cosa que de Halley... Halley... Halle... Y... de mañana nadie se acuerda, de ese mañana en que el testarudo cometa, anunciado por Milleserich, chocará con nuestra simpática tierra, convirtiéndola en un abrir y cerrar de ojos, en verdadero polvo cósmico. ¡Qué hecatombe sideral más espantosa!

Los cálculos de Thomson al asegurar que el fin del mundo no se produciría antes de diez millones de años quedan tirados por el sueño para estrellarse con nosotros.

También los sabios cometen errores.

Y que la función, según el astrónomo belga Stroobant, va a celebrarse con sujeción a un programa muy visto y atractivo.

Comenzara el dia 16 con una gran lluvia de estrellas, por la noche. El 17 se repetirá el mismo número del programa con más intensidad que la noche anterior, y el dia 18 a las cinco de la tarde (hora del té) cataplu! choque general con acompañamiento de estridentes ayes de dolor, maldiciones a toda orquesta... crispaduras de músculos convertidos en chuletas y rebozados con sesos agenos... una delicia, en fin.

Después, nada, la obscuridad más absoluta, el caos.

¡Qué miedo!

Y todavía habrá alguno que le gusten los choques! Miren ustedes que es chocante!

Qué cerca lo tenemos! En Mayo. El mes de las flores y de los pájaros; el mes en que la naturaleza nos descubre sus mayores encantos para que no tengamos otro remedio que amarla con pasiones de loco....

¡Qué pena!

Lo mejor que podemos hacer es divertirnos el poco tiempo que nos queda de vida.

Debemos imitar a un vecino que yo tengo. Desde que supo la dramática predicción de Stroobant, está vendiendo hasta los calcetines para dedicarlo a jergas.

LA CARNE BAJA

De la reunión que ayer celebraron los carniceros con el señor alcalde, resultó una baja desde hoy en el precio de la carne, que, como verán nuestros lectores, es bastante notable.

Regirán los siguientes precios:

Asidiosas subidas y bajadas Pesetas

Vaca con hueso, kilo... 2

Idem sin hueso, idem... 2

Falda, idem... 1,80

Especial de filetes, idem... 2,80

Carnero ó macho, idem... 1,60

DE HACIENDA

La Dirección General de la Deuda y clases pasivas, comunica á esta Delegación de Hacienda, haber trasladado, para que por la Tesorería se hagan efectivos los haberes que, por la de Salamanca, disfruta doña Juana Montivero Torres, viuda del capitán don Máximo Francisco Muñoz.

Hasido aprobado el reparto de Consumos de Benquerencia y anulado el expediente de subasta á venta libre de Peñaleda de San Román.

Por el señor Delegado de Hacienda se propone al señor Gobernador civil la anulación de los expedientes de arbitrios extraordinarios de Torrejoncillo, Villamayor, Valdecañas, Escorial y Navalvillar de Ibor.

Por la Administración de Hacienda se ha requerido por falta de pago de cuatro trimestres, á los dueños de las minas Guajira, Peripécia, La Amistad, Esperanza, Infalible y Seguridad.

Se ha anulado el Reparto de Consumos de Robledillo de Gata y aprobado los padrones de cédulas personales de Oiva, Villar de Plasencia, Jerte, Valdavilas y Torreorgaz.

El Mini tro de Hacienda está recibiendo muchos telegramas y exposiciones exigiéndole á abrir una información sobre el último decreto, que impone el pago de derechos reales sobre la retirada de los depósitos indistintos y sobre las cajas de alquiler de los Bancos constituidas á nombre de más de una persona. Además, piden facilidades y aclaraciones, que el señor Alvarado está dispuesto a conceder; pero se mantiene firme en las aplicaciones del decreto, porque es de justicia evitar el fraude que hasta ahora se venía cometiendo con los depósitos indistintos, como lo prueba el hecho de que sólo en la central del Banco de España se han

Revista de mercados

ACEITE.—La demanda viva y cada día creciente mantiene activo el negocio, fírmese los precios en los puntos productores, seguro el tráfico en los más importantes centros de consumo y tendencia buena aunque no tan sostenida como en la semana anterior. La oferta vendrá, con ser tan importancia no fué bastante para atender cumplidamente la demanda, dejando así bien impresionados los principales mercados. Los especuladores confiando aún en que una baja relativa les depara la ocasión que esperan para comprar.

QUINTA DE 1910: Léase anuncio "LA PREVISIÓN ANDALUZA," en 4.ª plana

